



編集・発行 (株)日本時事評論社 〒753-0817 山口市吉敷赤田四丁目6番38号 電話 050-3532-5152 FAX 083-928-1113

『日本時事評論社』公式ウェブサイト アドレスはhttp://www.nipponjihyoron.co.jp 『日本時事評論』の記事や発刊書籍の案内、コラムや活動紹介などの記事を掲載しています。

紙面案内 2 知る権利を侵害する歪曲報道／巷露 3 人権学習で拉致問題の授業を／草木片 4 感染症対策を検証し危機管理体制強化を 5 国家侮辱の『日の丸』損壊／ミサイル防衛強化を 6 教科書・捏造の強制連行 記述を許すな

〈天録時評〉

拉致被害者の救出を阻む憲法九条 主権や国民の生命を守るのは国家の責務

横田氏の逝去に思う 未帰国の拉致被害者の親世代が次々と逝去されている。長年の苦悩、苦勞が報われないままだ。家族会の柱だった横田滋氏の逝去に対して、多くの国会議員やメディアには、被害者救出が実現しないことを深刻に受け止める様子が見えない。

北朝鮮への怒り

「北朝鮮による拉致被害者家族連絡会(家族会)」の初代表で、拉致された横田めぐみさんの父の横田滋氏が六月五日に逝去された。横田氏が、生命の危険があるにもかかわらず、めぐみさんの実名を公表する決断をしたことから、拉致事件への取り組みが大きく前進した。また、意見の違いもあつた家族会を一つにまとめてきたのが横田氏であり、家族会は大きな柱を失った。

手足を縛られた政府

横田氏の逝去を受けて、青木理氏などがテレビの報道番組で、「拉致問題が今の安倍政権の『一丁目一番地』と掲げていたのに『何も動かなかつた』などと安倍政権批判を行った。拉致被害者を救出する運動を熱心に行ってきた人々が、政府の取り組みに不満を抱くのは理解できる。

遺族の怒り

横田氏の遺族が六月九日に記者会見を行ったが、その中で子息の拓也、哲也氏が注目される発言を行った。産経以外のテレビ、新聞は報道しなかった。拉致事件での安倍政権批判に対して「安倍政権が問題なのではなくて、四十年以上も何もしてこなかった政治家や『北朝鮮が拉致なんかしないのが現実だ。北朝鮮との交渉でわが国が拉致被害者を返せと要求しても、わが国が絶対に実行力行使をしないと分かっている北朝鮮にとっては、何の痛痒も危惧感もないだろう。米国人が拉致されれば、米国人が奪還する米国とは、北朝鮮もまたもに交渉に応じざるを得ない。実際に北朝鮮は拉致していた米国人を帰国させている。」

遺族の怒り

横田氏の遺族が六月九日に記者会見を行ったが、その中で子息の拓也、哲也氏が注目される発言を行った。産経以外のテレビ、新聞は報道しなかった。拉致事件での安倍政権批判に対して「安倍政権が問題なのではなくて、四十年以上も何もしてこなかった政治家や『北朝鮮が拉致なんかしないのが現実だ。北朝鮮との交渉でわが国が拉致被害者を返せと要求しても、わが国が絶対に実行力行使をしないと分かっている北朝鮮にとっては、何の痛痒も危惧感もないだろう。米国人が拉致されれば、米国人が奪還する米国とは、北朝鮮もまたもに交渉に応じざるを得ない。実際に北朝鮮は拉致していた米国人を帰国させている。」

遺族の怒り

横田氏の遺族が六月九日に記者会見を行ったが、その中で子息の拓也、哲也氏が注目される発言を行った。産経以外のテレビ、新聞は報道しなかった。拉致事件での安倍政権批判に対して「安倍政権が問題なのではなくて、四十年以上も何もしてこなかった政治家や『北朝鮮が拉致なんかしないのが現実だ。北朝鮮との交渉でわが国が拉致被害者を返せと要求しても、わが国が絶対に実行力行使をしないと分かっている北朝鮮にとっては、何の痛痒も危惧感もないだろう。米国人が拉致されれば、米国人が奪還する米国とは、北朝鮮もまたもに交渉に応じざるを得ない。実際に北朝鮮は拉致していた米国人を帰国させている。」

遺族の怒り

横田氏の遺族が六月九日に記者会見を行ったが、その中で子息の拓也、哲也氏が注目される発言を行った。産経以外のテレビ、新聞は報道しなかった。拉致事件での安倍政権批判に対して「安倍政権が問題なのではなくて、四十年以上も何もしてこなかった政治家や『北朝鮮が拉致なんかしないのが現実だ。北朝鮮との交渉でわが国が拉致被害者を返せと要求しても、わが国が絶対に実行力行使をしないと分かっている北朝鮮にとっては、何の痛痒も危惧感もないだろう。米国人が拉致されれば、米国人が奪還する米国とは、北朝鮮もまたもに交渉に応じざるを得ない。実際に北朝鮮は拉致していた米国人を帰国させている。」

十三歳のめぐみさんが北朝鮮の工作員に拉致されたのが、昭和五十二年(一九七七)十一月だった。いつも優しい笑顔だった横田氏だったが、四十年以上の苦

の自衛隊によって何度も確認されている。しかし、憲法九条によって、わが国はその行為を武力で阻止できないのが現実だ。北朝鮮との交渉でわが国が拉致被害者を返せと要求しても、わが国が絶対に実行力行使をしないと分かっている北朝鮮にとっては、何の痛痒も危惧感もないだろう。米国人が拉致されれば、米国人が奪還する米国とは、北朝鮮もまたもに交渉に応じざるを得ない。実際に北朝鮮は拉致していた米国人を帰国させている。」

は、どのような方策があると言ふのであろうか。具体策を示さない限り、批判のための批判に過ぎない。交渉に際しては、北朝鮮から、拉致被害者を取り戻すために、わが国は何ができるだろうか。「国際紛争を解決する」ために「武力による威嚇又は武力の行使」を禁じた憲法九条がある以上、わが国が採ることのできるのには、経済的圧力以外にない。しかし、その経済的圧力も北朝鮮の輸出を事実力で封鎖できなければ、尻抜けで経済圧力の効果は十分とは言えない。

実際に、国連の経済制裁決議で北朝鮮への石油の輸出が禁じられているにもかかわらず、公海で北朝鮮の船に石油を移し替えている

外務省は手足を縛られたまま北朝鮮と交渉しているのに等しい。憲法改正を阻む護憲派や反安倍のテレビ、新聞などが拉致被害者の救出を阻んできたのだ。

横田氏の逝去を受けて、国会でどうすれば救出できるのかを議論するのが、国権の最高機関である国会の責任である。北朝鮮を交渉の場に引きずり出すために、実力による救出の議論をすることが、北朝鮮との交渉において不可欠であることは、良識ある国会議員の多くが理解している。その論議を阻んでいるのが憲法九条だ。有本氏が度々訴えているように、拉致被害者を救出し、独立国家としての主権や、国民の生命を守るためには、憲法九条の改正が不可欠だ。今回の横田氏の逝去にあたって、改めて憲法改正を強く訴えるものである。

セブンイレブン 西広島駅前店 代表 山沢 康男 広島市西区己斐本町1-9-22 TEL(082)274-6876

But the 洒落 夢 もう悩まない・お子様のヘアカット! ヘアカット ビデオで好評発売中 〒722-0215 広島県尾道市美郷町三成1167-1 TEL(0848)48-1108 FAX(0848)48-1956 http://syaremu.ftw.jp

MATSUYA 専門食材商社 (株) マツヤ 「えにし」を大切に 名古屋支店 営業部1課 課長 井上 祐輔 〒720-0837 福山市瀬戸町地頭分2685番地 TEL 084-949-0922 FAX 084-949-0922

河本風月堂 〒720-0837 福山市瀬戸町地頭分2685番地 TEL 084-949-0922 FAX 084-949-0922

レインボー薬品株式会社 東京都台東区上野1丁目19-20

府中自動車学校 〒726-0021 広島県府中市土生1488-1 TEL(0847)41-3065 FAX(0847)41-3936 http://www.fds.net/

パソコンの「?」の時は パソコンなんでもサポート PCクラフト ☎0833-45-3555 New ホームページ・チラシ・名刺などのデザイン作成をご予算に合わせて承ります

切り取って保存して下さい! TEL 090-3373-6292 パソコントラブルで困った時はピーシークラフト PCクラフト ☎0120-96-8191

Colors & Rosso tel.083-250-6122 下関市垢田町1-21-15 9:00~19:00 (日曜のみ~18:00)

〈天録時評〉

知る権利を侵害する歪曲報道

新聞綱領違反の記事や社説が氾濫

安倍政権の対応のまずさもあって、新聞やテレビの反安倍報道が過激さを増している。むしろ、これらの過激報道は、事実を隠したり、歪曲したりして、国民の知る権利を侵害し、社会的悪影響を与えている。とりわけ、わが国の安全保障の強化に関する政策には、反対派の声ばかり大きく取り上げられている。こうした偏向報道に踊らされないように注意が必要だ。

目に余る反安倍報道

新聞綱領は「おびただしい量の情報が飛びかう社会では、なにが真実か、どれを選ぶべきか、的確で迅速な判断が強く求められている」とし、「正確で公正な記事と責任ある論評」を責務として掲げているが、多くの重要な問題で逸脱報道が行われている。実際、国民に事実を隠したり、歪曲したりして、国民の知る権利を侵害している。最近では、定年延長のための検察庁法改正問題で「三権分立を破壊する」や「民主主義の危機」などの反対派の声を大きく取り上げている。検事総長や次長検事、検事長の定年延長を、内閣が決めることができるようになってしまえば、検察官の独立と政治的中立が脅かされるのは三権分立の危機だとの批判だ。



人間と動物の違いは何ですかと問われて、明快に答えるのが難しくなりました。最近、蜂、蟻、白蟻に続いてアブラムシが

昆虫にも利他的精神

社会性を持つ第四の昆虫だということが分かってきました。世界には約五千種類のアブラムシがいますが、そのうち約八十種類のアブラムシが役割分担しながら社会生活をしています。

巣や多くの仲間が守られます。しかし、攻撃した兵隊アブラムシもほとんどが死んでしまいます。

兵隊アブラムシにはもう一つの役割があります。植物の液を餌にしているアブラムシは、植物を変形させ

て、一生懸命混ぜ合わせ、穴を塞ぎます。この修復作業に続いて、アブラムシは唾液で植物を刺激して組織を再生させて、巣を元のように戻すのです。

兵隊アブラムシの多くは液体と一緒に塗り固められ

るのであって、立法、行政、司法の独立である三権分立とは関係ない。検事総長などを任命するのは従来から内閣の権限だ。二、三年の定年の延長くらいで内閣からの要求に従って、捜査や起訴に手心を加えるのであれば、検事総長ばかりか検察庁で出世するために検察官は内閣の言いなりになってしまう。

こうした制度の仕組みを新聞やテレビの記者は十分に認識している。反対派の主張が誤っていることを知りながら、大きく取り上げて反安倍、反政府運動を支援するような記事や編集を行っている。

種苗法改正の反対運動でも、法改正の趣旨を明らかに誤解しているのに、芸能人の反対の主張だけを取り上げて、安倍政権が日本の農業を破壊するかのよう報道も行った。そうした報道を真に受けて反対の声を上げた著名人すらいる。わが国の新聞やテレビの報道は、昔から反政府、反米、反資本主義で偏向していたが、ますますお粗末になってきた。

誤った情報を拡散

かつては国益や国防という言葉を使用すれば、右翼や軍国主義と罵倒されるような風潮があった。ほとんどの新聞が、日米安全保障条約が昭和三十五年(一九六〇)に改定される際に、日米安保反対を掲げて反対闘争を支援し、国会議事堂への乱入という事態まで招いたが、今では忘れ去られている。

約三十年前の平成四年には、国際連合平和維持活動等に対する協力に関する法律(PKO法)が成立したが、多くの新聞、テレビが反対派の「憲法違反だ」との主張や、「軍靴の音が聞こえる」などの非現実的な声を大きく報道していた。法の成立後、紛争地帯の平和維持のために多くの自衛官が派遣されてきたが、海外の過酷な環境の中で、危険と背中合わせの任務を果たしている自衛官の存在を無視してきた。

「兵隊アブラムシ」がいいます。兵隊アブラムシは自分の体の数十倍もある蛾の幼虫が攻撃してくると、敵に群がって、針状の口から毒を注入します。この毒によって、蛾の幼虫は死んだり、木から転落したりして、

果となる「虫こぶ」を作ります。その中で生活していても、放出した白い体液は死んでしまい、大事な巣がダメになってしまいます。兵隊アブラムシは、穴が開くと、皆で白い体液を出して身動きできなくなったり外に取り残されたりして死んでしまいます。生き残っても、放出した白い体液は

いわば血液なので、小さく縮んで、生ける屍のようになっ

て、中国、北朝鮮の核武装などで東アジアが不安定さを増す中で、わが国の国防や安全保障を強化する政策や法律の制定に、多くの新聞やテレビは反対運動のみを大きく取り上げ、誤った主張を垂れ流してきた。そのおかげでスパイ防止法は成立せず、ようやく平成二十五年に成立した特定秘密の保護に関する法律に対して

も、戦前のような言論が封殺される社会になるなどの主張で歪曲し、安倍政権を批判した。

平成二十七年に平和安全法制整備法が国会で論議された際には、「憲法違反」「戦争する国になる」「徴兵制が始まる」などと、朝日新聞をはじめとする全国紙や地方紙、テレビが相変わらずの反政府運動の主張を大きく取り上げて、国民を不安にさせて、安倍政権打倒を目指した。

わが国の報道機関の多くが、国民の知る権利にこたえて、正確で公正な報道をすることよりも、安倍政権打倒を優先していると言わざるを得ない。福島復興が遅れているのも「放射能で東日本は壊滅する」などという誤った情報を、新聞やテレビが世界に拡散したからである。情報源を明確にせず、誤った主張を意図的に報道するわが国の報道機関に踊らされないよう、国民は警戒すべきである。

HIGH QUALITY APARTMENT
ベル・メゾンⅠ
豊橋市二川町西向山58-2
ベル・メゾンⅡ
豊橋市西幸町幸12-1
オーナー 加藤高人

あいちリネン 大生社
一般、工場内使用
ウエス、軍手、フィルターなど
クリーニングいたします
近藤 建一
〒474-0011
大府市横根町坊主山1-657
TEL 0562-46-8940

MONET
(有)スギウラフラワー
〒441-0203
愛知県豊川市長沢町向谷6番地1
TEL : 0533-65-7844 火曜定休
OPEN 10:00-19:00 monet@lime.ocn.ne.jp
http://monet70.com/

SA 佐竹会計事務所
税理士 佐竹 宏仁
HIROTO SATAKE
〒442-0844
豊川市小田淵町下垂57・58
TEL (0533) 86-1299
FAX (0533) 84-3266
E-mail:satake-hiroto@tkcnf.or.jp

野鳥の森皮フ科クリニック
院長 赤松 真木
愛知県岡崎市竜美旭町1-21
TEL 0564-72-7555

新車販売・修理
メカ・サービス イワセ
岩瀬 泉
額田郡幸田町深溝字福葉山19の6
TEL (0564) 62-1683

龍一歯科
歯科に関するご相談は
お気軽にいつでもどうぞ
龍一歯科で検索
0566-42-6410
info@ryuichishika.jp

イラストレーター
はるかんぼ
おもちゃ箱

贈り物のことなら何でもご相談ください
贈り物専門店 サラダ館明大寺店
444-0860 愛知県岡崎市明大寺本町2-6
TEL 0564-28-6252 / FAX 0564-28-4325
http://www.sarada-kan.com/
http://www.colorblog.jp/blog/saradakan/
E-mail myoudaiji@sarada-kan.com

裁縫のミウラ
三浦 ふよ
〒444-0226
愛知県岡崎市巾島町柿ノ木26-9
TEL 0564(43)6063

白井農園
白井 ふさ代

〈天録時評〉

人権学習で拉致問題を取り上げる

授業の実施を要求する保護者の声が不可欠

平成十四年に五人の拉致被害者が帰国を果たして以降、拉致問題は解決に向けて進展しないまま時間ばかりが過ぎていく。政府は、学校の人権教育の授業でアニメや映画「めぐみ」などの積極的な活用を推進し、拉致問題の関心を高めようとしているが、多くの学校では行われていない。日教組などの左翼教員が実施に反対しているからだ。そのために、子供たちの拉致問題への関心を高めて人権意識を育むことができないばかりか、国民全体の関心も高められない。きちんと拉致問題を取り扱う人権教育が行われるように、保護者や住民からも、教育委員会や校長などに対して要求の声を上げるべきである。

高い関心を持つ

昭和五十二年（一九七七）に北朝鮮に拉致された横田めぐみさんの父親の横田滋氏が、六月五日に亡くなった。拉致された日から四十三年間、横田氏はめぐみさんの帰りを待ち続けたが、その願いは叶わなかった。

横田氏の死去を受けて、各地で拉致問題の解決を訴える取り組みが行われた。六月十四日には、北朝鮮による拉致被害者の家族や支援者が東京・新宿のJR新宿駅前で署名活動を行い、拉致の一刻も早い解決に向け、政府の積極的な取り組みの必要性を訴えるとともに、世論の後押しを求めた。

六月十五日、横田氏の自宅マンションの住民でつくる支援団体「あさがおの会」は、拉致被害者家族の高齢化が進んでいるとして、被害者の早期帰国を求めて国会周辺を行進した。また、横田氏の出身地でもある徳島県では「北朝鮮による日本人拉致問題の解決を目指す徳島ネットワーク（救う会徳島）」が、横田氏を追悼するポスター展を六月十八日から三十日まで徳島市ビッグセンターで開き、来場者に拉致問題への理解を促した。

被害者の早期帰国を求めて国会周辺を行進した。また、横田氏の出身地でもある徳島県では「北朝鮮による日本人拉致問題の解決を目指す徳島ネットワーク（救う会徳島）」が、横田氏を追悼するポスター展を六月十八日から三十日まで徳島市ビッグセンターで開き、来場者に拉致問題への理解を促した。

拉致は国家犯罪

拉致問題は、一九六〇年代に始まり、一九七〇年代から一九八〇年代にかけて、北朝鮮の工作員などが日本人をはじめ他国民を密かに拉致した犯罪である。平成十四年の小泉元総理の訪朝時に五人の拉致被害者が帰国を果たしたが、横田めぐみさんをはじめ残された被害者たちは、かけがえのない人生を奪われ、今もなお自由を奪われ救出を待っている。

拉致問題は、一九六〇年代に始まり、一九七〇年代から一九八〇年代にかけて、北朝鮮の工作員などが日本人をはじめ他国民を密かに拉致した犯罪である。平成十四年の小泉元総理の訪朝時に五人の拉致被害者が帰国を果たしたが、横田めぐみさんをはじめ残された被害者たちは、かけがえのない人生を奪われ、今もなお自由を奪われ救出を待っている。

いる。高齢化が進む被害者家族も、深い悲しみと苦しみの中で大切な家族の帰国を待っている。北朝鮮による拉致は、国家による凶悪犯罪だ。わが国の主権が侵害され、国民の生命と安全が奪われた重大な事件であり、国の責任において解決すべき喫緊の重要課題である。同時に、われわれ国民も拉致問題を自分事として捉えて関心をもち、被害者の解放を求めて、北朝鮮に抗議の声を上げ、大きな国民運動とすることが必要である。

アニメ「めぐみ」の活用

国民世論を盛り上げるためにも、児童、生徒に拉致問題を教え、関心を持たせることが必要であり、学校の道徳や人権教育の授業で拉致問題を取り上げることが求められる。平成二十年には、内閣官房拉致問題対

策本部より「北朝鮮による日本人拉致問題啓発アニメ「めぐみ」」が作成され、各学校に無償配布された。これを利用して、拉致問題について授業を行った学校では、児童、生徒の関心を高めることができていく。例えば、埼玉県秩父市の小学校では、六年生の十二月に実施する道徳の授業の中に拉致問題を位置づけ、アニメ「めぐみ」を活用した授業を毎年実施することにした。授業を受けた児童は「何としても助けたい。さがしてみつかるといい。いまでもさがしてみせる。いろんな人に協力を求めて絶対に助けてみせる」と感想を書くなど、拉致問題を自分ごとと捉え、取り組んでいる。

無関心では済まない

政府は、拉致問題啓発ポスターを学校内で掲示したり、道徳などの授業でアニメ「めぐみ」のDVDの活用を促したりしているが、実際に取り組んでいる学校は少ないのが現状だ。これは、拉致問題を授業で取り上げることに日教組系の教員が反対しているのが大きな原因だ。校長が活用を促し、授業計画に盛り込もうとしても、職員会議などで反対され、実際には活用されないものである。日ごろ、男女平等などの人権は強く訴える日教組系の教員が、拉致問題という人権問題を蔑ろにするのは言語道断であり、北朝鮮におもねっていると言わざるを得ない。一方、多くの保護者も無関心だ。文科省より人権教育で拉致問題を取り上げる

育で拉致問題を取り上げることが推進されていることや、アニメ「めぐみ」などの啓発資料が学校に送られているにもかかわらず、一部の教員の反対で実施されていないことを知らない。学校で学ばなければ、子供たちは北朝鮮の犯罪や拉致被害者の存在自体を知らないまま成長する。これではいつまでもたっても国民運動が盛り上がらない。家族と再会もできず、すべての自由を奪われている拉致被害者救出を実現するためには、国民世論を高めなければならない。そのためにも児童、生徒に拉致問題を授業で教えることが不可欠だ。文科省は実態を調査するとともに、各教育委員会に授業の実施を強く指導すべきだ。また、保護者のもとより国民も、地域の学校へ、授業の実施を求め、声を上げていくことが求められている。

草木片 268

みやこぐさ
黄色い花の
ミヤコグサは、
草原でよく目
立ちます。こ
ろころとして
た丸い花の可
愛らしさもあ
って、多くの人に好かれる
草です。「みやこぐさの名
もころよくねころびぬ」
(大野林火)。遠く都から



身を置いて、草の名に託して、都を想い、都を懐かしみ、遠く空を見上げる人の情景が浮かびます。この名を与えられたミヤコグサは嬉しく思っているに違いありませんね。

相続の事なら...まずは気軽にご連絡ください
～年間250名以上の申告実績を持つ
私たちが丁寧にお手伝いさせていただきます～
税理士法人 スマッシュ経営
岡崎オフィス:岡崎市明大寺町川端25
☎(0564)64-2136
本社オフィス:知立市長田1-11
☎(0566)83-3055
名古屋オフィス:熱田区金山1-7-5
☎(052)908-7077
担当:岡崎オフィス(神谷)・本社オフィス(前沢)まで

有限会社 杉豊製作所
代表取締役 杉原 孝次
工場 豊橋市東幸町字東明1の28
TEL(0532)62-1896
FAX(0532)62-1901

MH ジャパン (株)
〒441-1207
愛知県豊川市新町通り4丁目18番地
TEL(0533)93-1377
FAX(0533)93-1530

いつみ社労士事務所
社会保険労務士 永井 いづみ
ファイナンシャルプランナー
〒444-0864
愛知県岡崎市明大寺町奥山21
Tel 080-5131-3123
E-mail:izumi_nagai_123@yahoo.co.jp

設計 監理
建築設計 伊藤
伊藤 勝彦
西尾市小焼野町南川38番地
TEL&FAX(0563)54-6273

渡辺農園
〒417-0852
静岡県富士市原田本町1028番
TEL・FAX(0545) 51-8388

ものづくり
小林
小林 信夫
〒444-0124
額田郡幸田町深溝時近10番地
☎ 0564-62-2016

フレーム
ガイガイマン
鈴木 廣美
Hiromi Suzuki
〒441-1207
愛知県豊川市新町通り4丁目18番地
TEL(0533)93-1377
FAX(0533)93-1530

平野屋佛壇店
〒444-0864
愛知県岡崎市明大寺町奥山21
Tel 080-5131-3123
E-mail:izumi_nagai_123@yahoo.co.jp

高井農園
岐阜県関市塔ノ洞
高井久子

〈天録時評〉

感染症対策を検証し、危機管理体制強化を

武漢ウイルスの被害が少ない原因は不明

今回の新型コロナウイルス(武漢ウイルス)で、わが国は欧米に比べれば重症者や死者が少なく、感染症の拡大を抑止している。しかし、わが国の感染症対策が成功したと言いつけることはできない。何らかの要因が感染拡大や重症化を抑制したのである。次の感染症に備えるために、今回の対応の現実を直視して課題を見つけ、危機管理体制を強化しなければならない。

優等生にあらず

六月二十三日現在の被害の多い国の人口百万人あたりの感染者数や死亡者数は次の通りだ。わが国の感染者数は約四十二人、死亡者数は約七・六人となっている。感染者数が多いのは、米国が約七千人、スペインが約五千三百人、英国が約四千六百人、ブラジルが約五千三百人、ロシアが約四千人となっている。死亡者数については、英国が約六百五十人、スペインが約七百人、イタリアが約五百七十八人、米国が約三百七十八人だ。

活動抑制は一部

わが国で感染拡大を抑止できた理由は様々な指摘されている。医療従事者をはじめ現場の人々が頑張ってくれたおかげであることは論を待たない。「八割減」を求められた国民が、外出自粛を律儀に守ったからだと人の声も多い。しかし、人々との接触を八割減らすとは、具体的にはどのようなことなのか示されておらず、内容が不明だ。

こうした国と比べれば、わが国の感染者数や死亡者数は桁違いに少ない。しかし、中国は感染者数が約五十九人、死亡者は約三・二人、韓国も感染者数が約二百四十四人、死亡者数は五・五人だ。タイやマレーシアでも死亡者数はわが国を下回っている。欧米と比べればわが国は優等生だが、アジアの中では極めて平均

原因は不明

この原因として、わが国の「小売り・娯楽」「駅」「職場」の三つの平均値を用いて、三月中旬から五月までの行動制限の結果比較がある。罰則付きの外出禁止令や店舗が営業停止になったイタリアで約六五％、フランスも約六〇％となっているのに対し、わが国は自粛による約二五％止まりだ。また、英国のオックスフォード大学が推計した「社会距離厳格指数」でも、他国は七〇から九〇なのに対して、わが国はピーク時でも五三・三止まりだった。日本国民の活動制限は少なかつたにもかかわらず、患者数も死者数も抑えられたという、外国から見れば「不可解」な結果となっている。

活動抑制は一部

わが国で感染拡大を抑止できた理由は様々な指摘されている。医療従事者をはじめ現場の人々が頑張ってくれたおかげであることは論を待たない。「八割減」を求められた国民が、外出自粛を律儀に守ったからだと人の声も多い。しかし、人々との接触を八割減らすとは、具体的にはどのようなことなのか示されておらず、内容が不明だ。

原因は不明

この原因として、わが国の「小売り・娯楽」「駅」「職場」の三つの平均値を用いて、三月中旬から五月までの行動制限の結果比較がある。罰則付きの外出禁止令や店舗が営業停止になったイタリアで約六五％、フランスも約六〇％となっているのに対し、わが国は自粛による約二五％止まりだ。また、英国のオックスフォード大学が推計した「社会距離厳格指数」でも、他国は七〇から九〇なのに対して、わが国はピーク時でも五三・三止まりだった。日本国民の活動制限は少なかつたにもかかわらず、患者数も死者数も抑えられたという、外国から見れば「不可解」な結果となっている。

では、握手やハグという接触が少ない、靴を脱ぐ習慣がある、マスクや手洗いが忠実にこなすなどの生活習慣があるなどの指摘もある。生活習慣や衛生的な環境などの効果も否定できないが、公衆衛生や医療体制が異なるアジアの国々においても、重症者や死亡者が少ないことを見ると主要な原因とは言えない。現時点ではアジアの被害が少ない原因は不明だ。京都大学の山中伸弥教授は、武漢ウイルスの重症化を防ぐ「ファクター(要因)X」の存在を指摘している。要因が気候的なのか、人種的なのか、遺伝子なのか、あるいはBCGワクチンの接種による免疫機能の強化や武漢ウイルスと類似のコロナウイルスによつてすでに感染している抗体を持つているのか、今のところ分かっていない。

勘違いをしない

わが国で被害が少ないのは、感染症対策が功を奏したからではない。「日本の感染症への対応は、世界において卓越した模範である」という安倍総理の発言に頷くことはできない。「真面目な国民性」「清潔好きな国民性」「医療関係者の頑張り」などという自画自賛も止めるべきだ。

海外の国が指摘しているように、わが国の対策はユルユルであった。医療体制や検査体制の未整備をはじめ、わが国の危機対応は決して褒められたものではない。大いに反省しこの教訓を今後活かさなければならぬ。そのためには「真面目に自粛したから感染拡大が防げた」という勘違いをしてはならない。

「国民の頑張り」などという抽象的な精神論で片づける悪い癖を日本人は持っている。物事がうまくいったときに、厳密な事実の直視や分析をし、その中から課題を明らかにし、教訓として活かすことが苦手だ。その例が日本陸軍だ。日露戦争では、陸軍は火力装備が劣るにもかかわらず、突撃戦法によつて勝利を得たため、「精神力こそ勝利の最大要素」だとされるようになった。日露戦争から教訓を汲んだ国々は、殺傷能力の向上した武器や戦車などの開発に取り組んだ。ところが、日本陸軍は精神力を重視し過ぎて、新兵器の開発などの近代化に消極的であった。第一次世界大戦でも各国の軍備を参考にすることなく、その結果、大東亜戦争でも米軍に対して突撃戦法を繰り返し、多くの犠牲者を出した。

精神論で済まずな

わが国の高度経済成長の成功要因における勘違いは現在でも続いている。経済政策や多くの中小企業が持つ優れた技術力、そして国民が勤勉に頑張ったからだと言われている。しかし、わが国の高度成長は、わが国の人口の多さと朝鮮、ベトナム戦争という要因こそ重要な要素であった。人口の増加による市場の拡大と安価な労働力があり、競争により米国の資本が注入されたからだ。中国の高度成長の成功要因と同じだ。ところが科学や統計的な分析を無視した「日本は特別な国」「日本人は優秀」という勘違いが現在の日本の現状を直視することを妨げている。今や、日本の生産性は先進国中でも際立って低く、当然賃金も低い。三十年間GDP(国内総生産)が伸びていない主要国は日本だけである。今回も国民が頑張ったかという精神論で済ませてはならない。武漢ウイルスでは被害が少なく済みそうだが、致死率の高い感染症に襲われれば多くの犠牲者が出てしまう。危機管理体制のお粗末さを反省し、医療体制の整備、医療物資などの備蓄などに取り組むことは当然だが、何よりも危機管理を担う制度と組織の新設や法整備が必要だ。

うめきたで癒される…

医療法人 錦秀会
インフュージョンクリニック

インフュージョンクリニックは炎症性腸疾患とリウマチの先端医療を専門に行うクリニックです。錦秀会グループとの連携で安心のネットワークができています。

治療
炎症性腸疾患
一般内科・リウマチ
皮膚科・美容皮膚科
大腸内視鏡

大阪国際総合法律事務所
大阪国際総合法律事務所
弁護士 産業医 Ph.D
労働衛生コンサルタント
中小企業診断士 MBA FP
大阪府西區本町1-6-10
本町西井ビル5階
TEL 06-6446-1123

医療法人 錦秀会 インフュージョンクリニック
〒530-0011 大阪市北区大深町3-1 グランフロント大阪タワーB 9階
診療時間/9時～17時 休診日/日・祝祭日
錦秀会インフォメーションセンター 0120-787-500 受付時間 月～土 9時～17時(日・祝祭日を除く)

〈天録時評〉

『日の丸』の損壊は国家・国民への侮辱

外国国旗と同様に国旗損壊法案の制定を

わが国では、外国国旗を損壊した場合、外国を侮辱する行為として刑法の外国国旗損壊罪が適用され、罰せられる。しかし、国旗『日の丸』については何の規定もない。これではデモなどで、反日感情を持つ外国人や政府に批判的な日本人が日の丸を損壊しても、何ら罰することはできない。国旗の損壊は、国家、国民への侮辱であり、国民の誇りを傷つける。諸外国と同様に、わが国も自国の国旗を損壊した場合の罰則規定を設けるべきだ。

保護される外国国旗

中国や韓国の反日デモでは、日の丸(日章旗)が焼かれたり、踏みつけられたりする場面をよく見る。例えば、八月十五日は韓国では「朝鮮が日本の統治から脱し自主独立を取り戻した」とされる光復節だが、この日は各地で集会などが行われ、一部暴徒化した韓国人が日の丸を焼いたり地面において踏んだりして本人として祖国を侮辱された気持ちになり、見るに堪えない。しかも、海外においてはデモなどで外国国旗が損壊される事例が多発している。

わが国においても、外国国旗が粗末に扱われた事例がある。平成五年に行われたサッカーワールドカップアメリカ大会のアジア最終予選で、日本代表とイラク代表が戦ったいわゆる「下1ハの悲劇」の際には、日

外国は自国の国旗も

本をサポートが駐日イラク大使館の国旗を引き降ろし持ち去った。平成二十三年二月七日の「北方領土の日」には、北方領土実効支配に抗議する右翼団体が、駐日ロシア大使館前での抗議街宣の際にロシア国旗を引きずり破ったとして、ロシア外務省から抗議を受けた。こうした行為が外国国旗の損壊事例だ。これらは犯罪行為である。

わが国では、外国に対して侮辱を加える目的で、その国の国旗その他の国章を損壊・除去・汚損させた場合は、刑法第九十二條の「外国国旗損壊罪」によつて、二年以下の懲役または二十万円以下の罰金が科せられる。しかし、「外国国旗損壊罪」は外国政府の請求がなければ公訴を提起することができない親告罪である。「下1ハの悲劇」の際、イラク側は告訴しなかったため、日本サポートは罪には問われなかった。

本をサポートが駐日イラク大使館の国旗を引き降ろし持ち去った。平成二十三年二月七日の「北方領土の日」には、北方領土実効支配に抗議する右翼団体が、駐日ロシア大使館前での抗議街宣の際にロシア国旗を引きずり破ったとして、ロシア外務省から抗議を受けた。こうした行為が外国国旗の損壊事例だ。これらは犯罪行為である。

わが国では、外国に対して侮辱を加える目的で、その国の国旗その他の国章を損壊・除去・汚損させた場合は、刑法第九十二條の「外国国旗損壊罪」によつて、二年以下の懲役または二十万円以下の罰金が科せられる。しかし、「外国国旗損壊罪」は外国政府の請求がなければ公訴を提起することができない親告罪である。「下1ハの悲劇」の際、イラク側は告訴しなかったため、日本サポートは罪には問われなかった。

日の丸を差別するな

わが国では、外国国旗の損壊は罰せられる一方で、他の国々のように自国の国旗を損壊・除去・汚損、誹謗した際に罰する法律は規定されていない。つまり、反日感情を持つ外国人や反政府運動の日本人が日本国内で、わが国を侮辱する目的で日の丸を燃やしたり、損壊したりしても、罪に問われることはない。

抗議デモなどで、公然の場で堂々と国家の象徴である日の丸を焼いても何ら問われない。

諸外国でも、日本の「外国国旗損壊罪」に該当する法律が規定されているが、同時に自国の国旗を損壊しても罰せられる。例えば、フランスでは、公衆の面前で国旗に侮辱行為を行う者には七千五百ユーロの罰金を科し、集会で行った場合は、加重刑として六カ月の拘禁刑を科している。ドイツは、集会で文書の頒布によつて誹謗した者には、三年以下の自由刑又は罰金が科せられる。よくデモなどで日の丸を燃やす韓国でも、すべての国民に尊重義務があり、国を侮辱する目的で損傷・除去・汚損、誹謗した者には二年以下の懲役又は禁固又は三百万ウォン以下の罰金を科している。いずれにせよ国家の象徴である国旗を損壊・除去、汚辱、誹謗する行為は、その国の国民、文化、歴史等を全否定する愚行であり、

ミサイル防衛強化の具体策を

〈天録時評〉

政府は、陸上配備型迎撃ミサイルシステム「イージス・アショア」を山口県と秋田県に配備する計画を停止した。停止した理由は、迎撃ミサイルを発射した後、落下するブースターを予定地に確実に落下させずには、システム全体の大幅な改修が必要となること、三年前に閣議決定した「イージス・アショア」の

導入だが、改修の費用や期間を考え、配備工程を進めるのは合理的ではないと判断し、国会会期中に計画停止を決めて、公表したことは評価できる。だが、中国は多数の核弾頭ミサイルを保持し、北朝鮮も保持する能力を持っている。わが国をミサイル攻撃から守るために「イージス・アショア」配備計画の停止でミサイル防衛体制が脆弱なまま

<p>有機栽培茶 童東園</p> <p>京都府相楽郡南山山城村 童仙房道宣21 TEL 0743-93-0434</p>	<p>GOLD FLAG LTD., ニューブラ日本輸入総代理店 ゴールドフラッグ株式会社</p> <p>大阪府大阪市中央区西心斎橋2-2-3 TEL 06-6214-5629</p>	<p>ごはんで感じる五感 vanam</p> <p>〒630-2166 奈良県奈良市矢田原町743 tel 0742-81-0350 vanam.spice@gmail.com</p> <p>open/11:00~日没 closed/月、水曜日 インド、スリランカの家産料理 Tani Set, ¥1,500~ HP http://vanameal.wix.com/home</p>	<p>NTC 株式会社ナカノレーディング</p> <p>代表取締役 中野 助助</p>	<p>総合建築業 本間工務店</p> <p>〒592-8334 大阪府堺市西区浜寺石津町中一丁目1-33</p>	<p>無農薬有機栽培 大和茶 竹西農園</p> <p>奈良市中之庄町458 TEL 0742-81-0383 http://yamatocha.net</p>
<p>古都奈良 大和茶 自園自製自販 中尾農園</p> <p>〒630-2173 奈良市日笠町648番地 Tel 0742-81-0355 Fax 0742-81-0313 E-mail:yo-nakao@m3.kcn.ne.jp</p>	<p>チェロ・ピアノ・声楽 シオン音楽院</p> <p>初めての方から 専門家へのコースまで…</p> <p>■富士スタジオ 静岡県富士市平垣本町6-3 ■大阪スタジオ 大阪府箕面市箕面5-5 お問合せ: sion_lesson@yahoo.co.jp</p>	<p>りんご園 窪田</p> <p>春には美しいりんごの花見、秋にはりんご狩りができます。収穫に向けた色々な作業体験や栽培方法の相談もできます。</p> <p>〒630-2166 奈良市矢田原町743 TEL 0742-81-0178</p>	<p>赤松屋コインランドリー</p> <p>大阪市天王寺区玉造</p>	<p>高麗人参を超える驚異の薬草が日本にあった! (ヒュウガトウキ) 神の草 『日本山人蔘』</p> <p>西島羽 美和子</p>	<p>大阪国際総合法律事務所 弁護士 産業医 Ph.D 労働衛生コンサルタント 中小企業診断士 MBA FP 藪本 恭明</p> <p>大阪府西區本町1-6-10 本町西井ビル5階 TEL 06-6446-1123</p>

〈天録時評〉

捏造の強制連行、記述を許すな

文科省は近隣諸国条項の削除を

小、中、高等学校で使用される歴史教科書には、依然として「多くの朝鮮人を強制的に連れてきた」や「過酷な労働をさせた」など、わが国の歴史や文化を貶める、事実に反する記述が残っている。強制連行は、多くの資料によって否定されているにもかかわらず、教科書検定を通過してしまう。これは教科書誤報事件により近隣諸国条項が追加されたためだ。文科省は、子供たちに誤った歴史認識を植え付ける近隣諸国条項を削除すべきである。

残る強制連行記述

今年度の小学校六年生は平成三十年に行われた教科書検定で合格し、翌年に採択された教科書で歴史を学んでいる。近年の歴史教科書は、「新しい歴史教科書をつくる会」の教科書改善運動などにより、わが国の伝統と文化や日本人の誇りを貶めるような記述は少なくなってきた。しかし、依

然として、中国や韓国など近隣諸国に配慮した、事実に基づかない自虐史観に傾いた記述が残っている。東京書籍出版の『新しい社会6 歴史編』では、強制連行という言葉は使用していないが、強制連行を児童に教えることができる記述がある。『戦争と朝鮮の人々』というコラムの中で「戦争が長引き、日本に働

多数の朝鮮人や中国人が強制的に連れてこられて、工場や鉱山などでひどい条件下で厳しい労働をさせられました」というものがある。「強制的に連れてこられて」との表現は、明らかに「強制連行」と同じ意味である。この記述を読んだ子供たちは「日本は戦争中に中国人や朝鮮人に悪いことをした」という印象を持つてしまう。さらに、「ひどい条件下で厳しい労働をさせられました」との記述は、子供たちに「日本人は中国人や朝鮮人を奴隷のように扱い、差別した」との誤解を植え付ける。

わが国の工場や鉱山で働いたほとんどの朝鮮人は、自ら希望して働きに来た人であることが様々な文献や当時の労働者の証言などから分かっている。また、日本人も朝鮮人も同じ環境で働き、同じ賃金が支払われていたことを、給与台帳などの資料は示している。

自虐史観残る歴史教科書

証言にも反する記述

長崎県に、韓国から「地獄の島」と言われている軍艦島(端島)があるが、炭鉱関連の新聞記事を集めた『炭坑史』には、軍艦島の島民が言葉の分らない朝鮮人のために懇親会を催したことが記録されている。朝鮮人と日本人が和気あいあいと生活していたのだ。子供たちも日本人や朝鮮人の隔たりなく遊ぶ記録も残っている。

例えば、慶尚南道出身の両親とともに軍艦島で生活した在日韓国人二世の鈴木文雄さんは、「周囲の人とか、いろんな方から可愛がられたことはあるけど、指差されて『あれは朝鮮人ぞ』とか、そういうことはまったく聞いたことがありません」と述べ、「周囲の人たちもみんないい人だね。悪い負のイメージはありません」と証言している。

こうした軍艦島の元住民の証言は『You Tube』で映像とともに確認ができる。歴史事実に反する「強制連行」を想起させるような記述をするのは、わが国の歴史教科書として許されない。子供たちに「わ

が国の歴史や伝統を大切にしていることを養う」という学習指導要領の社会の目標を達成することもできず不適格だ。

『強制連行』の物語は、わが国を貶め、道徳的に劣位に置くために捏造された歴史だ。歴史教科書に記載する記述としては相応しくない。事実に反するにもかかわらず、教科書検定で意見が付かず、修正させることなく合格していること自体が問題である。

適正に検定を

教科書検定では、まず文部科学省の教科書調査官が原稿段階の教科書を読み込み、調査意見をまとめる。その後、大学教授らで構成する文科相の諮問機関「教科用図書検定調査審議会」が、教科書調査官の調査意見を基に審査する。そして、記述の誤りなどについて検定意見を付ける。検定意見が付された場合、教科書会社は内容を修正して再審査を受ける。

昨年十一月に行われた中学校歴史教科書の検定では、自由社が発行した『新しい教科書』が四百五十万所の検定意見を付けられ、不合格となった。検定意見を付けた多くの理由が「生徒に理解しにくい」とか「生徒が誤解するおそれがある」というものだった。これは、当該箇所が誤りとは言えな

い記述にも検定意見を付けていることを意味する。東京書籍の「多くの朝鮮人を強制的に連れてきた」という記述は、前回の検定で合格したもののだが、明らかに児童が「強制連行があった」「奴隷的に扱った」と誤解するおそれのある記述である。自由社の歴史教科書の例に倣えば、当然検定意見が付くはずである。にもかかわらず、検定意見が付けられることなく合格している。

昨年十一月の教科書検定では、近隣諸国条項により、強制連行について「朝鮮人が強制的に連行された旨の表現については、検定意見を付さない」との検定指針が示された。これでは、歴史的な事実と反し、わが国の伝統と文化や日本人の誇りを貶めるような「強制連行」ばかりか「従軍慰安婦」という記述に対しても修正を求める検定意見が付けられない。

教科書検定の調査官や大学教授などの審査委員は、歴史的事実と学習指導要領の内容に即した適正な検定を行い、事実に基づかない記述にはきちんと検定意見を付けるべきだ。また、文科省は、教科書誤報事件で検定基準に追加した近隣諸国条項を撤廃し、歴史的事実に基づかない記述が行われぬように、検定のあり方を改善すべきである。

戦争と朝鮮の人々

戦争が長引き、日本に働き手が少なくなると、多数の朝鮮人や中国人が強制的に連れてこられて、工場や鉱山などでひどい条件下で、厳しい労働をさせられました。

また、朝鮮人は、姓名を日本式に変えさせられたり、神社に参拝させられたりしました。さらに、男性は日本軍の兵士として徴兵され、若い女性も工場などで働かされ、戦争に協力させられました。

強制連行記述が残る東京書籍の歴史教科書から

多数の朝鮮人や中国人が強制的に連れてこられて、工場や鉱山などでひどい条件下で厳しい労働をさせられました」というものがある。「強制的に連れてこられて」との表現は、明らかに「強制連行」と同じ意味である。この記述を読んだ子供たちは「日本は戦争中に中国人や朝鮮人に悪いことをした」という印象を持つてしまう。さらに、「ひどい条件下で厳しい労働をさせられました」との記述は、子供たちに「日本人は中国人や朝鮮人を奴隷のように扱い、差別した」との誤解を植え付ける。

わが国の工場や鉱山で働いたほとんどの朝鮮人は、自ら希望して働きに来た人であることが様々な文献や当時の労働者の証言などから分かっている。また、日本人も朝鮮人も同じ環境で働き、同じ賃金が支払われていたことを、給与台帳などの資料は示している。

昨年十一月に行われた中学校歴史教科書の検定では、自由社が発行した『新しい教科書』が四百五十万所の検定意見を付けられ、不合格となった。検定意見を付けた多くの理由が「生徒に理解しにくい」とか「生徒が誤解するおそれがある」というものだった。これは、当該箇所が誤りとは言えな

System House
ERNIE'S
坂倉康正
〒751-0849
下関市綾羅木本町3-3-1
Tel 083-265-5622

長岡工業

長岡美智子
山形県西置賜郡飯豊町大字中824
TEL・FAX (0238) 74-2411

高山工務店
〒811-0117
糟屋郡新宮町上府538-3
TEL 092-962-2711

コンピューター配車でスピーディ。

気軽に電話、きびきびと速いお迎え。
アサヒタクシー株式会社
本社 広島県福山市新瀬町2-20-11
TEL (084) 922-0123
●朝営業所 TEL 982-2372
●神辺営業所 TEL 963-2111


(株)アイル
埼玉県志木市本町4-11-3

内山たばこ店
周南市銀南街
TEL 0834-31-2355

傍楽 コラーゲン
1日1包=5グラムの健康習慣
骨太生活を応援する
30包パック = 3,240円(税込)
100包パック = 10,800円(税込)
お問い合わせ・お申し込み
㈱日本時事評論社◆社会貢献事業部◆
TEL 050-3532-5152/FAX 083-928-1113
E-mail: info@nipponjijihyoron.co.jp

電気通信工事業
有限会社 スターコム
代表取締役 武田 智史
〒700-0945 岡山県岡山市南区新保667-1
TEL 086-250-5898 FAX 086-250-5891

由宇町初の煉瓦のアパート
フェリーチェ
(イタリア語=幸せ)
浜重 正則
山口県岩国市由宇町港1丁目18-1
TEL 0827-63-0488

稿 投

日本は君民共治の国柄

秩序確立に国民の義務的協力が不可欠

弁護士・医師 藪本恭明

なぜ憲法改正が必要か⑫

憲法を「国家権力から国民を守るもの」とだけ考える人たちは、国民の義務を現行憲法に明文化された三つの義務に限ろうとします。しかし、権利と義務は表裏一体で、権利を享受しようと思えば、国家と国民が協力して国を守らなければなりません。わが国は、天皇を中心とする君民共治の国家です。国家の治安維持には国民の義務的協力が不可欠です。

権利と義務は表裏一体

国家の目的は、外国からの侵略を防ぎ、国内の治安を維持し、それによって国民の生命、身体、財産を守ることにあります。そのためには国民一人ひとりが国家運営に協力し、義務を果たさないとはいけません。国家を運営する上で、その構成員に一定の義務を課することは避けられません。権利と義務とは表裏一体です。古代ローマでは、市民権は徴兵の義務を伴っていました。外国から侵略され、敗北すれば、人権は奪われてしまいます。あるのは奴隷としての生活だけです。現代で例えれば、新型コロナウイルス対応についても、国民がそれぞれの義務を果たさなかったら急激な感染拡大で医療崩壊は免れません。そうなれば、権利の保障は「絵に描いた餅」になるのです。安心安全の社会運営は、

偏向立憲主義の弊害

社会的秩序確立によって保たれます。秩序の確立は、政府の努力と国民の協力の双方が必要です。明文上の国民の義務には納税の義務、教育を受けさせる義務、勤労の義務があります。憲法を国家権力から国民を守るという制限規範としてのみ考える偏向した立憲主義では、国民の義務を憲法典に記載されているものに限りません。佐藤幸治京都大学名誉教授は「日本国憲法は、国民が憲法の最終的擁護者であることを自覚しつつも、相互の同調を厳しく求める日本の過去の傾向にも鑑み、徹底した自由主義の立場に立ち、憲法に対する忠誠の要求の名の下に国民の自由が侵害されることを恐れた結果であると解されるのである。したがって、憲法的秩序に反するというだけで団体および政党を禁止する

ドイツの憲法のような行き方は、日本国憲法になじむものではないと解される」

ドイツの憲法のような行き方は、日本国憲法になじむものではないと解される」(『日本国憲法論』)と述べ、国民の憲法尊重擁護義務もドイツの闘う民主主義も否定しています。しかし、憲法を制限規範からのみ捉えるべきではありません。現行憲法第十二條には「この憲法が国民に保障する自由及び権利は、国民の不断の努力によつてこれを保持しなければならない」と定められています。これが、国民が憲法を尊重し、擁護する義務を負っていることと解すべきです。憲法は「国のかたち」を表したものですから、歴史と伝統に基づいた国柄が反映されていることが必要です。後に述べるわが国の国柄を考えると、国家と国民は対立関係に立つと考える立憲主義は明らかに偏向しています。

義務的協力が不可欠

壊す暴力活動が行われているとき、治安の維持にも国民の義務的協力が不可欠です。

わが国の国柄

わが国では、憲法を論じる際に国家論が欠如しています。憲法が「国のかたち」を表したものであるなら、歴史と文化をふまえて国柄を考えるべきです。仁徳天皇の「民の竈」の話にあるように、わが国では統治者と被統治者は対立関係にありません。わが国では絶対王政を経た経験はなかったにもかかわらず、他国の絶対王政の歴史を借用し、わが国にも、国家と国民の対立関係があったかのような虚構を作りたい勢力が存在しているのです。『日本書紀』には「天壤無窮の神勅」のことが書かれています。これは、天照大御神が、皇孫瓊瓊杵尊(ににぎのみこと)が地上に降りられる際に言われた言葉です。「豊葦原の千五百秋(ちいほあき)の瑞穂の國は、これ吾が子孫(うみのこ)の王たるべき地(くに)なり。宜しく爾(いまし)皇孫(すめみま)就(ゆ)きて治(し)らせ。さきくませ。宝祚(あまつひつぎ)の隆(さか)えまさむこと、まさに天壤(あめつち)と窮(きわま)り無かるべし」(この日本の国は、私

の子孫が王となるべき国である。皇孫のあなたが治めなさい。無事であるように。皇室が栄えることは、永遠であるように)これから分かることは、わが国では、君民共治による祭祀共同体であったということと、社会の「社」という字の「しめすへん」の「示」は、上の「一」がお供え物を盛る盆で、下は三脚のお供えの台を表しています。したがって「示」は神事を表します。「社」という字は、霊能者を中心にして集落の運営や災禍に対して神様にお伺いを立てながら行動していたということでしょう。正に、「政(まつりごと)」「祭(まつりごと)」「社(まつりごと)」であり、神を中心にして社会生活をしてきたと想像できます。現在も天皇は国家の安寧と国民の幸福を神に祈り続けておられます。現行憲法の第一条は「天皇は、日本国の象徴であり日本国民統合の象徴であつて、この地位は、主権の存する日本国民の総意に基づく」と定めています。これは、天皇が日本国の象徴として存在し、日本国民が天皇のもとに一致団結していることが日本の「国のかたち」、国柄であることを表現しています。即ち、現行憲法の第一条は、国家と国民と対立関係のない君民共治の国柄であることを明示しているのです。

わが国では、緊張関係に立ちつつも、外敵や治安破壊活動に対しては協力関係に立たないと、国家の独立は維持できませんし、民主主義は守れません。法政大学総長を務めた有澤廣巳名誉教授は、なぜヒトラーがワイマール憲法を停止しワイマール共和国を崩壊させたのかについて、「民主主義はただそのままでは自ら存続しうるものではない。民主主義を守る人々によつて支えられているのだ。従つて民主主義はいつか闘う民主主義でなければならぬ。ワイマールの哀しい歴史はそのことを教えているのであります」(『ワイマール共和国物語 下巻』九三〇頁)と、徹底した自由主義だけでは民主主義は守れないとして警鐘を鳴らしています。国家と国民を対立関係に捉える立憲主義の呪縛に陥つたままだと、社会秩序を維持することもできず、国民の生命、安全を守ることができません。外国からの侵略があつたとき、国民の義務的協力がなしに防衛できるはずがありません。あるいは、国内で憲法秩序を破

壊す暴力活動が行われているとき、治安の維持にも国民の義務的協力が不可欠です。

わが国では、君民共治による祭祀共同体であったということと、社会の「社」という字の「しめすへん」の「示」は、上の「一」がお供え物を盛る盆で、下は三脚のお供えの台を表しています。したがって「示」は神事を表します。「社」という字は、霊能者を中心にして集落の運営や災禍に対して神様にお伺いを立てながら行動していたということでしょう。正に、「政(まつりごと)」「祭(まつりごと)」「社(まつりごと)」であり、神を中心にして社会生活をしてきたと想像できます。現在も天皇は国家の安寧と国民の幸福を神に祈り続けておられます。現行憲法の第一条は「天皇は、日本国の象徴であり日本国民統合の象徴であつて、この地位は、主権の存する日本国民の総意に基づく」と定めています。これは、天皇が日本国の象徴として存在し、日本国民が天皇のもとに一致団結していることが日本の「国のかたち」、国柄であることを表現しています。即ち、現行憲法の第一条は、国家と国民と対立関係のない君民共治の国柄であることを明示しているのです。

民間車検工場
予約すれば一日車検もOKです!
熊野オート
広島県安芸郡熊野町6687-1
でんわ 082-854-1245

カラオケ喫茶
華
〒745-0121
周南市須々万奥771-19
TEL(0834)88-3755
FAX(0834)88-3755

結納のし製造元・卸・小売
有限会社 **村上守男結納店**
〒771-1302
徳島県板野郡上板町七条中井手33番1
TEL(088)-694-6500
FAX(088)-694-6550

ニューヨーク美容室
周南市清水2丁目6-21
TEL(0834)63-3384

美容室 **ボン**
●本店
京都市伏見区京町北8丁目
☎ 075-621-4825
●宇治店
宇治市折居台1丁目
☎ 0774-22-8896

光暉コーポレーション 有限会社
広島県福山市東深津町7丁目12番12号
TEL(084)922-2173

(有)コーケン
化粧品原料販売
ビタミンC誘導体・ビタミンE誘導体
健康食品販売
コラーゲン
大阪府大阪市

漁業
フク縄・フクカゴ・ヤズ釣り
日光丸
〒811-3512 福岡県宗像市鐘崎612
TEL(0940)-62-2305 FAX(0940)-62-2305

『湧泉』第9号「子育て四訓」
「子育て四訓」を題材に、子育てや家族の絆について考えてみてはいかがでしょう。
定価 300円
株日本時事評論社 電話 050-3532-5152 FAX 083-928-1113

日本の肖像 ⑫

後藤 新平 (下)



湾総督府民政長官を免ぜられ、南満州鉄道株式会社に転出。初代総裁に就任したのである。

日清露三国協同発展

後藤は満州の情勢を冷静に分析し、結論を出す。

台湾は全島が日本の領土なので、鉄道経営と付随する権利とか、沿線開発等の権益設定は不要であったが満州ではそれぞれ区別されている。しかし、一元的に運用できる方法があるのでないか、と。

歴史家 鈴木 旭

日清露三国協同と 発展の道を開く満鉄経営

台湾総督児玉源太郎に請われて台湾総督府民政局長に就任して八年八月月間、欧米帝国主義の植民地経営でもなく、古代中国の属国支配でもなく、徹底した調査と学問研究に基づく科学的行政で多大な成果を収めた後藤新平が、次は困難渦巻く満州経営に挑む。世に知られる満州開拓とは異なる後藤流満鉄経営を見ておきたい。それは日清露三国協同と発展の道を探ることだった。

満鉄初代総裁に転出

時は明治三十九年(一九〇六)夏の頃だった。台湾総督となった陸軍次官児玉源太郎のもとで民政局長となり、八年八月月、台湾の近代化に尽力。大きな成果を挙げた後藤新平に対し、児玉源太郎が、今度は満州開拓のために力を貸して欲しいと要請した。

り、一鉄道会社にすぎない満鉄がしゃしゃり出たところで、大したことができないものではないと判断できたからである。

を執行した。ただし、関東州一州だけである。④は安東(現丹東)に鴨緑江保水公司を設立して早々に事業を展開することができた。

しかも、日露戦争終戦後「日露講和条約(ポーツマス条約)」に附随する清国との「満州に関する条約」で、ロシアから譲渡された諸権益は次のように複雑に入り組んでおり、簡単に対応できるものではなかった。

①関東州の租借権、②ロシアが権益を持つ東新鉄道の内、長春と旅順、大連間の鉄道経営権とそれに付随する権利、③安東から奉天間の鉄道経営権、④鴨緑江流域での木材採権等、複雑多岐にわたる。

明政府は、①は旅順に関東都督府を置いて行政権

後藤は断った。満州には、帝国陸軍と関東軍、外務省と関東都督府(関東庁)の他、政要人が入り乱れて動き回ってお

既に入節は初冬十一月に入っていた。後藤新平は台

どの港湾整備、大連、奉天、長春や新京などの近代的な都市計画、電力事業等、多種多様な事業を興したことは広く知られている。

どの都市においても複数の大きな広場があり、それを広い通りがまっすぐに結ぶ。整然と区画された市街地には、上下水道と電気、ガスが整備された。駅や学校、病院、役所はレンガ造りの堂々たる洋風建築に仕上げられた。

ホテルも際立った。主要駅には格調高いヤマトホテルが建っていた。あの夏目漱石も豪華さに驚嘆したという。大連では今も迎賓館として利用されている。満鉄はシベリア鉄道を經由してヨーロッパに繋がる国際路線だった。

後藤は、それを『文装的武備』という一語に凝縮した。軍備を否定したわけではない。しかし今、軍事を前面に出せばロシアとの衝突は避けられない。しかし近代的都市を建設すれば、ロシアや清国からも人が集まるとい意味だ。

政治の中枢で活躍

日本と清国、そして、ロシア三国の協同を図ることが後藤の終生の願いであったため、在任期間がわずか二年数カ月の間、鉄道事業に限らず、満州の経済的、文化的レベルの向上を図る施策であれば何でも実行し

た。満州の台地に世界最先端の国際都市空間を築き上げるためである。反日の中国人勢力を懐柔し、ロシア帝国との関係を修復し、近代化を目指して巨額の予算を投入する後藤に対して、当時の日本政府には、わが国の国益優先を求め声が強かった。そうした中で、第二次桂内閣の通信大臣への就任を求められた。

満鉄を通信省の管轄とすることなどの条件で引き受け、明治四十一年(一九〇八)に、満鉄総裁を免ぜられた。満州経営からは手を引かざるを得なくなり、その後の満州は後藤が描いた青写真からは遠く離れていた。

しかし、その後もわが国の政治の中枢で活躍した。内務大臣や外務大臣などを歴任した。大正十二年(一九二三)四月に東京市長を辞職したが、九月に関東大震災に見舞われると、翌日に組閣した山本内閣の内務大臣に迎えられた。帝都復興院総裁を兼任して、震災復興計画を立案した。大規模な区画整理や幹線道路建設などを目指した

後藤の壮大な予算案は、国家予算の一年分にも匹敵したため半分に削られた。しかし、現在の東京の骨格は後藤の復興事業のお蔭だ。その内容は、また、別の機会に論じることしたい。

骨盤矯正 肩こり 腰痛

中国整体

熊本県熊本市南区銭塘町2052-2
TEL 096-223-0295

フェザーズ ゴッフア

Fether's GoFFA

西原 正博

〒530-0015
大阪市北区中崎西2-4-36
TEL 06-6375-8667

サカイ創建

www.sakai.co.jp

総合建設

愛知県小牧市
大字三ツ淵字
西之坪1138番地
☎0568-72-3666

YAMANE&CO.INTERNATIONAL.LTD.

山根商会

インターナショナル(株)

代表取締役 山根 聡昭
Toshiaki Yamane
携帯Tel:090-3370-7033
携帯Mail:tyamanejac1041@softbank.ne.jp

〒746-0012
山口県周南市政所3丁目15番12号
山根ハウス012-201(第12山根ビル201号室)
Tel:0834-64-9130 Fax:0834-64-9130

プライベートサロン
ヘッドスパ専門店&高濃度水素吸引パー

伊藤石材店

伊藤 信一

長野県小県郡長和町大門2622-2
自宅 TEL(0268)68-2156
FAX(0268)68-2066
携帯 TEL 090-1533-0124

0833-41-2955
山口県下松市新川3-4-1
http://www.head-spa-bn.com

憲法の真実と
専守防衛の虚構

明日の日本の安全と繁栄のためになすべきこと

山本 和敏 著

株式会社時事評論社
出版局
TEL.050-3532-5149
FAX.083-922-3167
◆定価 400円(税別)

田中司法書士事務所

司法書士
行政書士 田中 幸夫

〒726-0002
広島県府中市鶴飼町535-8
TEL (0847) 45-4825
FAX (0847) 45-4916
E-mail:y-tanaka@fuchu.or.jp

グリーンリーフ

山口市吉敷赤田1丁目21-2
新生佛教教団食堂棟1F
TEL 083-921-5585

TSUBO サポーター

SUPPORTER

科姿
Cozy
Cura MicroCurrent

協和テキスタイル 株式会社

〒916-0268 福井県丹生郡越前町陶の谷28-10
TEL (0778) 32-3039 FAX (0778) 32-3255

KYOWA TEXTILE USA INC.
P.O.BOX 10163, Torrance, CA 90505, USA
Website:www.kyowa-textile.com
Email:info@kyowa-textile.com

焼きたてのパン

すがわら

焼きたてのパン